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XV LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 47 DEL 8 MAGGIO 2020  

(MODALITA' TELEMATICA) 

 

MORELLI Patrizia (Vicepresidente) (Presente) 

SAMMARITANI Paolo  (Segretario) (Presente) 

LAVEVAZ Erik  (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

NOGARA Alessandro  (Presente) 

PEINETTI Flavio  (Presente) 

RUSSO Maria Luisa  (Presente) 

 

 

 Partecipano i Consiglieri GERANDIN, LUCIANAZ, BERTIN, DAUDRY, LUBOZ, 

AGGRAVI, RESTANO, MARQUIS, MARZI, BAROCCO, FARCOZ, COGNETTA, 

DISTORT e VESAN, e le Consigliere Manuela NASSO, Daria PULZ, Chiara MINELLI, 

Luisa TRIONE, Nicoletta SPELGATTI e Alessia FAVRE. 

 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della struttura Affari legislativi, studi e 

documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09.05, ad Aosta, nella in modalità telematica della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Audizioni in merito al Piano di emergenza COVID- Fase 2: 

 

ore 9.00:  dott. Angelo PESCARMONA, Commissario dell'Azienda USL VDA, dott. Pier 

Eugenio NEBIOLO, dott. Maurizio CASTELLI, dott. Leonardo IANNIZZI e 

dott.ssa Chiara GALOTTO, rispettivamente, Direttore sanitario, Direttore della 

Struttura Complessa del Dipartimento di Prevenzione, Direttore Area territoriale 

e Direttore Area ospedaliera dell'Azienda USL VDA; 

ore 10.30: Rappresentanti sindacali Dirigenza medica, sanitaria e professioni sanitarie 

A.N.A.A.O.-ASSOMED, ANPO -ASCOTI- FIALS MEDICI, A.A.R.O.I.- 

EMAC, FASSID-AIPAC-AUPI-SIMET-SINAFO-SNR DIRIGENTI, FP 

C.G.I.L., FVM- SIVEMP, CIMO, FESMED, UIL-FPL, CISL Medici e SAVT- 

Santé. 
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La Vice Presidente MORELLI, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. 

n.2091.in data 7 maggio 2020. 

 

COMUNICAZIONI DELLA VICE PRESIDENTE. 

 

La Vice Presidente MORELLI riferisce, dettagliatamente, in merito agli argomenti 

iscritti all'ordine del giorno della riunione odierna.   

  

Il Consigliere MANFRIN chiede che la riunione sia registrata. 

 

La Vice Presidente MORELLI spiega che tutte le sedute svolte in modalità telematica 

saranno sempre registrate. 

 

Il Consigliere MANFRIN prende atto. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO AL PIANO DI EMERGENZA COVID- FASE 2: 

 

 Dott. Angelo PESCARMONA, Commissario dell'Azienda USL VDA, dott. Pier 

Eugenio NEBIOLO, dott. Maurizio CASTELLI, dott. Leonardo IANNIZZI e 

dott.ssa Chiara GALOTTO, rispettivamente, Direttore sanitario, Direttore della 

Struttura Complessa del Dipartimento di Prevenzione, Direttore Area 

territoriale e Direttore Area ospedaliera dell'Azienda USL VDA. 

 

Alle ore 9-10 il dott. Angelo PESCARMONA, Commissario dell'Azienda USL VDA, 

il dott. Pier Eugenio NEBIOLO, il dott. Maurizio CASTELLI, il dott. Leonardo IANNIZZI e 

la dott.ssa Chiara GALOTTO si collegano. 

 

La Vice Presidente MORELLI introduce l'argomento e invita il dott. Pescarmona 

relazionare in merito alla tematica in oggetto. 

 

Il dott. PESCARMONA riferisce che il Piano di Emergenza COVID Fase 2 è stato 

condiviso dal Collegio di Direzione dell'Azienda USL Valle d'Aosta ed è stato trasmesso al 

Presidente della Regione, all’Assessore alla sanità, all’Unità di Crisi per l’emergenza Covid-

19, con la finalità di delineare alcune linee di sviluppo per affrontare la Fase 2 dell’emergenza 

epidemiologica. 

Riepiloga le sostanziali linee di indirizzo del documento in questione, tra cui la 

realizzazione di un ospedale Covid per il ricovero di soggetti positivi all'infezione da 

Coronavirus. A tal proposito, rende noto che il Collegio di Direzione ha individuato l'ISAV di 

Saint-Pierre come possibile ospedale Covid, per cui l’Assessore Baccega ha iniziato una 

trattativa che, sottolinea, per ora ha portato soltanto ad una proroga della disponibilità dei 35 

posti letto dal 31 maggio al 30 giugno. 
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Porta inoltre a conoscenza che, tra le linee guida del Piano, si prevede la riattivazione 

del Centro Unificato Prenotazioni - CUP, la riapertura dei poliambulatori e lo svolgimento di 

visite specialistiche con le dovute precauzioni e con tempi più lunghi tra una visita e l'altra per 

consentire le operazioni di igienizzazione della postazione e delle attrezzature strumentali 

utilizzate tra un paziente e l'altro. 

Riferisce che, contemporaneamente, continuerà l'effettuazione dei tamponi, di cui 

fornisce alcuni dati, e che a breve inizierà l'esecuzione dei test sierologici. 

Spiega che il Piano è stato elaborato tenendo in considerazione le risorse finanziarie 

disponibili, sulla base delle quali sono stati quantificati gli investimenti che sono di circa 35 

milioni di costi. Rimarca che il documento in discussione è un’ipotesi, un’ipotesi condivisa 

dal Collegio di Direzione ma, ritiene, che le scelte strategiche, gli indirizzi e la politica 

sanitaria sono di competenza del Governo regionale. 

Fa un riepilogo dei costi aggiuntivi sostenuti dall'Azienda USL per la gestione 

dell'emergenza epidemiologica in atto, i quali ammontano a circa 19 milioni di euro. Rende 

noto che è stato erogato un finanziamento straordinario da parte del Ministero della Salute 

che, oltre a questo, l'Azienda USL ha percepito 1, 5 milioni di euro grazie a donazioni fatte da 

parte di fondazioni bancarie, enti, ditte, imprese e tanti privati cittadini. 

Fa un ampio excursus sulle modalità con cui è stata gestita la I Fase dell'emergenza 

sanitaria e le criticità riscontrate, tra cui il reperimento iniziale di DPI, la carenza strutturale di 

personale sanitario e la presenza di un unico presidio ospedaliero, il quale ha comportato la 

riorganizzazione di alcuni reparti che sono stati adibiti per il ricovero dei pazienti, con la 

conseguente sospensione dell'attività ordinaria degli stessi. 

Pone all'attenzione della Commissione il dato drammatico relativo al numero dei 

decessi, facendo rilevare che il maggior numero di morti da Coronavirus è avvenuto nelle 

microcomunità, in particolare, quelle private, evento che ha portato l'Azienda USL a 

rivalutare la presenza di un referente medico e di un organizzatore infermieristico in ciascuna 

struttura residenziale per anziani.  

Esprime rammarico per l'assenza di una rete di strutture a gestione sanitaria sul 

territorio che, reputa, avrebbe consentito e potrà consentire in futuro di utilizzare l’ospedale 

come luogo per le urgenze e per tutto ciò che non è cronicità, sottolineando che ciò non 

spetta, però, all'Azienda USL adottare degli interventi finalizzati a tale istituzione. 

Comunica che, nell'arco dei prossimi giorni, dovrebbe riuscire a rispondere a tutte le 

richieste fatte dai Consiglieri regionali in base all'articolo 116 del Regolamento interno del 

funzionamento del Consiglio regionale e auspica che la politica sia più fiduciosa nell'operato 

dell'Azienda USL. 

 

La Vice Presidente MORELLI puntualizza che le richieste ex articolo 116 sono un 

diritto dei Consiglieri regionali previsto dal Regolamento, che viene esercitato per acquisire 

dei di dati e delle informazioni e che, quindi, non riveste carattere inquisitorio, 

Informa che, nella seduta odierna, è prevista l'audizione dei Rappresentanti sindacali 

della Dirigenza medica, sanitaria e delle professioni sanitarie in quanto, da un comunicato 

stampa fatto dagli stessi, è emerso uno scarso coinvolgimento da parte dell’Azienda USL 

rispetto alla predisposizione di questo Piano.  
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Il dott. PESCARMONA riferisce che, nell'arco degli ultimi due mesi, l'Azienda ha 

effettuato tre riunioni sia con i Rappresentanti della dirigenza medica sia con quelli di 

comparto. Sottolinea che in una situazione di massima emergenza, in cui è stato necessario 

provvedere a cambiare rapidamente l’assetto organizzativo dell’ospedale per fare fronte al 

continuo aumento di ricoveri per infezione da Covid-19, non vi è stato il tempo utile per 

condividere determinate scelte che venivano fatte. Rimarca che, per quanto concerne il Piano 

in discussione, ritiene che sia corretto che non ci siano stati un approfondimento e una 

condivisione dettagliata con i sindacati, in quanto è un atto endoprocedimentale, quindi, non 

ancora definito, che rappresenta un’ipotesi paventata dal Collegio di Direzione sulla quale, in 

relazione agli indirizzi che verranno definiti a livello regionale, dovrà svilupparne la 

progettualità. Riferisce che è stata data loro solo l’informativa di massima, senza trasmettere 

loro il progetto, il quale sarà illustrato agli stessi solo se diventerà definitivo.  

 

Segue un ampio dibattito, nel corso del quale vengono avanzate, in particolare, 

richieste di chiarimenti in merito alla quantificazione degli investimenti finanziari e agli 

interventi strutturali previsti nel Piano, alle modalità e alla tempistica dell'esecuzione dei test 

sierologici, all'effettuazione dei tamponi, al ripristino dell'attività ordinaria dei reparti che 

erano stati destinati a pazienti Covid e delle attività ambulatoriali, alla necessità di avere un 

ospedale Covid free, alla formazione del personale sanitario al corretto uso dei DPI, agli 

interventi che si intendono effettuare per contenere la pandemia e alle misure da porre in atto 

per affrontare al meglio un'eventuale recrudescenza del virus ipotizzata nella stagione 

autunnale, anche nella direzione di tutelare il personale sanitario che presta servizio 

nell'ambito del sistema sanitario valdostano. 

  

*** 

Alle ore 11.10 termina l’audizione dei dott.ri PESCARMONA, NEBIOLO, 

CASTELLI, IANNIZZI e della dott.ssa GALOTTO.  

Si collegano il Dott. Riccardo BRACHET CONTUL e la dott.ssa Patrizia FALCONE 

(A.N.A.A.O. ASSOMED), il Dott. Carlo POTI (ANPO -ASCOTI- FIALS MEDICI), il Dott. 

Andrea CAGLIA’ (A.A.R.O.I. EMAC), il Dott. Gianmarco LUNARDI (FASSID -AIPAC, 

AUPI, SIMET, SINAFO, SNR DIRIGENTI), il Sig. Pietro TROVERO, il Sig. Igor DE 

BELLI e il Sig. Graziano TACCHELLA (FP C.G.I.L.), il Dott. Emilio BAZZOCCHI  FVM -

SIVEMP, la Dott.ssa Antonella CALABRESE (CISL Medici), il Dott. Marcello GIUDICE 

(CIMO) e il Dott. Marco SALVATORES (FESMED). 

 

 

 Rappresentanti sindacali Dirigenza medica, sanitaria e professioni sanitarie 

A.N.A.A.O.-ASSOMED, ANPO -ASCOTI- FIALS MEDICI, A.A.R.O.I. EMAC, 

FASSID-AIPAC-AUPI-SIMET-SINAFO-SNR DIRIGENTI, FP C.G.I.L., FVM- 

SIVEMP, CIMO, FESMED, UIL-FPL, CISL Medici e SAVT- Santé. 

 

La Vice Presidente MORELLI introduce l'argomento.  
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Comunica che il dott. Pescarmona, che è stato audito poc'anzi, ha spiegato la 

motivazione per cui il Piano di emergenza Covid-Fase 2, predisposto dal Collegio di 

Direzione dell'Azienda USL, non è stato condiviso con i Rappresentanti della dirigenza 

medica e con quelli di comparto, in quanto trattasi di un documento tecnico 

endoprocedimentale, che il Collegio stesso ha posto sul tavolo degli interlocutori politici 

come proposta di discussione.  

 

I Rappresentanti sindacali della Dirigenza medica, sanitaria e delle professioni 

sanitarie prendono atto di quanto riferito dalla Vice Presidente Morelli ed esprimono 

comunque rammarico per non essere stati consultati in relazione alle scelte organizzative fatte 

dalla direzione strategica dell'Azienda in merito alla sanità pubblica ospedaliera e territoriale.  

Riferiscono di aver avuto, nei giorni scorsi, un primo incontro con l'Assessore 

regionale alla sanità, per cui hanno manifestato gradimento. 

Fanno un ampio excursus sulla gestione della I Fase dell'emergenza epidemiologica e 

sulle difficoltà riscontrate dall'esordio della stessa.  

Sostanzialmente chiedono: 

 un maggiore coinvolgimento dei Sindacati nelle decisioni che l'Azienda intende porre 

in atto a partire dalla II Fase della gestione della pandemia;  

 di trovare una soluzione immediata all’esigenza di disporre di una struttura Covid per 

la cura dei pazienti affetti da Coronavirus per permettere il pieno recupero dell'attività 

ordinaria da parte dell’ospedale Parini;  

 la revisione dell'organizzazione sanitaria ospedaliera e territoriale, ribadendo la 

necessità di un rafforzamento dell'assistenza territoriale e domiciliare e ritenendo che 

la gestione territoriale dell'emergenza e la limitazione delle ospedalizzazioni, 

attraverso la gestione del paziente a domicilio, possa contribuire a contenere il numero 

dei ricoveri presso il nosocomio regionale;  

 di dare corso al disegno di legge sull'attrattività dei medici, presentato dalla Giunta 

regionale il 6 novembre 2019 - il cui iter è stato sospeso a causa dello scioglimento del 

Consiglio avvenuto nel mese di dicembre - che potrà essere rivisitato in funzione dei 

bisogni attuali legati all’epidemia in atto;  

 un'indennità Covid per il personale sanitario che ha lavorato in questi mesi di 

emergenza sanitaria. 

 

Segue un ampio dibattito. 

 

*** 

Alle ore 13.20 termina l’audizione dei Rappresentanti delle organizzazioni sindacali 

della Dirigenza Medica, Veterinaria, Sanitaria e delle Professioni sanitarie. 

 

*** 
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La Vice Presidente Morelli riferisce in merito alla programmazione dei lavori della 

Commissione nelle prossime riunioni, per dare seguito alle richieste di audizioni avanzate da 

alcuni Commissari e Consiglieri partecipanti nelle scorse sedute. Si assume l'impegno di 

raggrupparle, secondo una sequenza logica, e di trasmettere, quanto prima, una bozza di 

calendario agli stessi. 

Informa che è stata inviata al Coordinatore dell'Unità di crisi per l'emergenza da 

Coronavirus della Valle d'Aosta e all'Assessore regionale alla sanità: 

 una nota con cui si richiede di estendere anche agli igienisti dentali 

l'esecuzione del tampone: 

 una relazione sintetica in merito a quanto è emerso nel corso dell'audizione 

delle Forze dell’Ordine, effettuata a seguito dell'approvazione dell'ordine del 

giorno del Consiglio regionale in data 17 aprile u.s., che prevedeva l'impegno 

della Giunta regionale a dare applicazione alle richieste provenienti dai 

sindacati di Polizia disponendo tamponi a tappeto nei confronti di tutte le 

Forze dell'Ordine impegnate in servizio a contatto con il pubblico ed a tutto il 

personale dell'Istituto Circondariale di Brissogne " e della V Commissione 

permanente "a verificare e monitorare l'esecuzione dei tamponi anche a mezzo 

di audizioni sia con i sindacati di Polizia che con i vertici delle Forze 

dell'Ordine". 

 

La Commissione prende atto. 

 

La Vice Presidente Patrizia MORELLI chiude la seduta alle ore 13.20. 
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Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 

 

IN ASSENZA DEL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

     LA VICE PRESIDENTE 

 

 

 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 
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